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■神州大地

中证500期指上演大反攻 中证500ETF成交量激增
近日，沪深股市双双V型反转，创业板

一路高歌猛进，三大股指期货收盘也是全
线大涨，与此同时，中证500系列指数基金
盘中表现非常活跃。

以国内首只跟踪中证 500 指数的
ETF——南方中证500ETF为例，9月8日，

南方中证500ETF涨幅高达5.47%，市场交
投非常活跃，盘中成交量高达3.99亿元。
据银河证券数据统计，截至8月28日，南
方 500ETF 今 年 以 来 的 净 值 增 长 率 为
30.23%，过去一年的净值增长率为56.09%。

南方基金4只债基过去四年净值增长超40%
债券基金积沙成塔的威力再度显现，

银河证券数据显示，截至9月11日，南方
基金旗下南方多利A、南方多利C、南方广
利A/B和南方广利C四只债基在过去四年
净值增长率超过 40%，年化收益率超过
10%，大幅超越同期可比的标准指数型股

票基金的平均收益率。
南方基金在债基产品收获的骄人业

绩，在于其固定收益方面的深厚积累。日
前，海通证券金融产品研究中心发布报告
显示，南方基金的债券管理能力评级为五
星级。

幼儿园开在森林里！年收费19.8万
元！

天价幼儿园的出现，让不少还喊着
“入园贵”的普通老百姓感到叹为观止，
森林幼儿园的“放养式”教育真有那么值
钱吗？传统幼儿园是否学得来？

天价幼儿园昂贵在哪？

在百亩私家园林上课
这家教育机构开在广州西塔上，早

在2012年，它推行年收费33万元的天价
早教，引发广州城内热议。今年，他们将
目光盯在了企业家子女3-6岁的幼儿阶
段，但同样不走国内传统学前教育路线，
将国外森林幼儿园的理念引进广州。

据介绍，这家即将在今年10月12
日开业的中国首家森林幼儿园的传统课
堂设在广州某高档楼盘，小区内有孩子
们的游戏室、图书室等，而“森林课堂”则
在东圃镇一处100亩的私家园林，还有
位于黄埔区某新材料创新园内近3000平
方米的儿童科技手工创意工厂等。

他们的教学理念是这样子的：一群
3-6岁的孩子混在一起，不分班级，每天
上学或走进森林探索大自然，或在手工
工厂创造，还会走进商场、牛奶厂等地感
知社会，教学内容不仅有音乐、美术等传
统幼儿园常见的主题，更有户外生存、手
工艺术、科学启蒙、种植养殖等“接地气”
的项目。

课堂上，儿童是主导者，他们可以自
由选择做不做或者怎么做。幼儿园将采
用外籍园长轮值制，目前已确定由来自
英国、德国、美国、丹麦、芬兰、意大利6个
国家的幼儿园园长轮值。所有中方教师
都有国外森林幼儿园的培训认证，外籍
教师则据称来自欧美知名高校的毕业
生。为了保证在无边界森林幼儿园的每
个儿童都能得到充分的关注，师生比达
到了1：4。

这样的理念和配套，收费自然不
低，他们开出了一年19.8万元的价目。
如果跟广州市省一级公办幼儿园收费
每月约 1000 元相比，那就是高出了近
20倍之多。

传统园只能叹为观止？

要考虑孩子安全问题
“对于森林幼儿园的教育，我们只能

叹为观止。”12日，不少接受采访的幼儿
园园长称该天价幼儿园的做法确实让人
觉得新鲜，他们让孩子亲近自然的教育
理念很好，但他们自己却做不来。

从化第二幼儿园园长叶惠萍告诉记
者，他们幼儿园附近也有茂密的树林，但
他们不可能把孩子带到树林里去上课。

“我们只要想带孩子们踏出幼儿园大门，

就得向上级申请，因为要考虑孩子们的
安全问题。”

位于市区的幼儿园更是无法“放养”
孩子们。广州市瑞兴幼教机构总监梁艳
清说，以前，幼儿园会经常组织孩子到大
社会中观察和感受，进行现场教育。但
现在，还是更多考虑孩子的安全问题。

“万一出事了，没有人能承担得起。”
不过，梁艳清认为，这并不阻碍孩子

们学习、接触自然和社会的机会。“我们
目前更重视的是调动社区资源，把社区
资源迁移到幼儿园以及亲子课堂中来。
例如，在幼儿园创建角色扮演区、美食
街、娃娃家、植物角等场景，让孩子充分
地观察和体验生活。同时，将课程延伸
到家庭，把部分场景体验交给家长，让家
长带孩子去了解世界。

开放式教育效果会更好？

教师素质是关键软件
“其实森林幼儿园的硬件环境有钱

就可以打造出来，但关键是软件。”叶惠
萍认为，如果仅仅有森林的大环境，而没
有靠谱的教师，那只是让孩子去“撒
野”。“开放式的教育模式需要老师有很
高的教育智慧，如果老师的能力达不到
一定要求，孩子就会被放任不管，达不到
玩中学，学中乐的目标”。

梁艳清也认为，森林幼儿园让孩子
有更丰富的资源进行自主探索和创造，
这是很好的。但更重要的是软件条件的
把控。她认为，尤其是在平衡“自由”与

“规则”的时候，作为老师，要很好地掌握
“度”，“因为我们的‘自由’都是建立在
‘规则’之上的。如何把握规则，让孩子
遵守规则，这是我们引进国外教育理念
时不可缺少的研究课题”。

家长不能带孩子接触自然？

有人觉得好有人说不值
有家长愿意为天价幼儿园埋单吗？

记者就此采访了数位家长。许女士的儿
子在8月份受邀参加了无边界森林幼儿
园的试课。“我儿子回家后就问我下次什
么时候上课，我觉得他非常喜欢。”一对
双胞胎的母亲很犹豫：“如果我的两个孩
子要在这里读三年的话，那就是要120
多万元，得考虑下荷包的承受能力。”

不过，也有家长认为价格一点都不
值。家长梁先生说，这简直就是在赚那
些懒人土豪的钱，平时家长多带孩子去
郊游、野餐，同样也可以让孩子接触大自
然，“另外，国外和国内的环境完全不同，
可能小孩可以在国外随地捡个果子吃，
但可能国内树林是人造的，还可能是有
喷农药的，这一学不就出事了吗？”

据《羊城晚报》报道

广州“森林幼儿园”年收费19.8万
有家长跃跃欲试，有人表示不值

该幼儿园的外籍老师在森林里和小朋友交流。

15日在天津召开的第六届中国（天津
滨海）国际生态城市论坛上，故宫博物院院
长单霁翔表示，故宫正在采取措施，未来5
年内将停车场全部迁出，紫禁城内不准停
车，预计车辆将全部停放在筒子河与紫禁
城城墙之间的空地上，人员下车后步行进
入故宫。

近年来，故宫博物院在加强文物安
全，改善观众参观环境方面持续努力，但
故宫博物院的空间安全压力逐年增加，特
别是紫禁城内不仅人满为患，还“车满为
患”，每天相关部门和单位常年来往办事
车辆，以及每天临时来故宫博物院办事停
放的流动车辆就有数百辆，故宫博物院员
工的私家车有830 辆。停放的车辆与古
建筑群整体反差较大，严重影响故宫博物
院的整体环境和文化景观。而且每天早
晚大量车辆进出紫禁城东华门、西华门等
门洞，在故宫博物院内穿行，存在较大的
交通安全隐患，对文物建筑和环境也构成
威胁。

“每天早晚高峰上下班时，东华门、西

华门车水马龙。”单霁翔说，“在紫禁城里停
车，是不能允许的。所以我们下决心，5年
后要把所有的车都搬出紫禁城，紫禁城里
面不能有停车场！”

历史上，故宫筒子河与紫禁城城墙之
间有一圈围房。单霁翔说，故宫博物院将
重建围房，再现当年紫禁城的完整景观，而
城墙和围房中间有一圈空地，可以停大约
900辆车，这样所有员工和来访的办事人
员车辆，今后都将停在这里，然后步行进入
故宫上班，所有车辆都不能再停在故宫博
物院里面。

另外，目前故宫博物院职工办公和古
建筑群开放区域犬牙交错。单霁翔说，按
照上报给国务院的故宫保护总体方案，故
宫将用5年时间，把负责可移动文物工作
的员工全集中在红墙以外的西南部，负责
古建筑修缮研究的部门集中在东部，与安
全保卫开放有关的部门集中在北部，院长、
副院长办公室等行政部门都搬出紫禁城，
布置在外面。

据新华社电

故宫停车场5年内全迁出
紫禁城内今后不准停车

记者从天津滨海新区宣传部门了解
到，日前，滨海新区开展了海港生态公园概
念规划及周边环境配套设施建设计划征求
意见工作，400余位市民提出了意见和建
议。就市民提出的意见，滨海新区对海港
城周边区域进行了初步规划，并公布了初
步方案。

据了解，按照海港城周边区域环境景
观及基础设施配套规划初步方案，海港生
态公园占地面积24公顷，计划2015年11
月开工，2016年7月完工。同时，滨海新区

还将提升海滨大道两侧防护绿地、泰达时
尚广场以及海港城等小区内部景观环境，
在海港城周边建设小学、幼儿园、社区中
心、菜市场等生活服务设施。

环境监测方面，9月14日14时至9月
15日14时，事发地警戒区外环境空气5个
固定点，警戒区周边500-1000m区域内4
个流动采样点，共采集样品14个。监测结
果显示，氰化氢、硫化氢、氨等污染物均未
检出。

据新华社电

天津港爆炸事故
周边区域规划初步方案公布

人力资源和社会保障部近日在北京召
开了第43届世界技能大赛总结会，人社部
部长尹蔚民向获奖选手及技术专家团队颁
发了奖金，向为参赛作出贡献的单位颁发
了荣誉牌匾。

第43届世界技能大赛金牌获得者每
人奖励20万元，银牌获得者每人奖励12
万元，铜牌获得者每人奖励8万元，优胜奖

获得者每人奖励3万元。获得金、银铜牌
以及优胜奖的技术团队也分别获得20万
元、12万元、8万元和3万元的奖励。

今年8月11日至16日，第43届世界
技能大赛在巴西圣保罗举行，我国共派出
32名参赛选手，参加了29个项目的比赛，
取得了5金6银3铜和12个优胜奖的优异
成绩，实现了金牌零的突破。 据新华社电

人社部重奖世界技能大赛获奖者

金牌获得者每人奖励20万


